

Viña del Mar cuenta con nuevos puntos de reciclaje en el Parque Quinta Vergara

Esta iniciativa fue financiada por el Programa de Revitalización de Barrios e Infraestructura Patrimonial Emblemática, de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere)

La subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), Francisca Perales, se trasladó hasta la comuna de Viña del Mar para iniciar la puesta en marcha de los nuevos puntos limpios en el Parque Quinta Vergara, donde también participó la alcaldesa Macarena Ripamonti, y vecinas y vecinos de la zona.

La subsecretaría Francisca Perales sostuvo que “anteriormente en Viña del Mar se reciclaba cerca del 1% de sus residuos, y tiene un potencial de reciclar hasta el 30%, por lo que desarrollar y avanzar en este tipo de proyectos para nosotros como gobierno es muy relevante. Instalar un punto limpio en el centro de la ciudad, como lo es la Quinta Vergara, es muy importante, y por eso hemos decidido apoyar estas iniciativas”.

Además, agregó que es importante que “los municipios puedan trabajar en la separación de origen es un avance muy importante para las políticas de sostenibilidad en materia medioambiental, poder avanzar particularmente en que los municipios también se hagan cargo hacia la educación sobre este tema y facilitar también espacios donde las familias puedan hacer la separación de los residuos y, por otra parte, potenciar el trabajo de los recicladores de base es muy importante”.

Por su parte, la alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti, destacó que “quiero poner el valor de todos los funcionarios municipales, de todo el equipo de reciclaje. Al final, no sólo estamos trabajando para las próximas generaciones, sino que también para nosotros mismos. Nuestros recicladores se han certificado con una OTEC para ser recicladores de base y son parte de las políticas públicas

que trabajan junto con el municipio”.

Angélica Navarro, profesora de la Escuela Presidente Eduardo Frei Montalva, participó de talleres de educación ambiental que formaron parte de esta iniciativa, junto con los talleres desarrollados por los estudiantes, señaló que “se hace necesario tomar conciencia en torno al respeto, el medio ambiente se dejó de lado por bastante tiempo, pero siempre hubo personas que expusieron sus ideales para dar a conocer lo que estaba pasando en el planeta y sus consecuencias futuras. Agradezco esta oportunidad al municipio por participar de este proceso, y nos dio la posibilidad de generar conciencia en nuestra escuela”.

A la fecha, este proyecto lleva un 60% de avance y considera la implementación de ocho puntos verdes, una bodega de acopio y un punto limpio, y tiene como objetivo disminuir el tiempo de recolección municipal de los residuos acumulados en los puntos verdes y así abarcar más puntos y mejorar la gestión de limpieza del espacio público a través de la adquisición del equipamiento necesario para la correcta recolección, traslado y acopio de los residuos.

La iniciativa cuenta con una inversión de \$227.312.366 con recursos que provienen de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo a través del Programa de Revitalización de Barrios e Infraestructura Patrimonial Emblemática (PRBIPE), conocido como Revive Barrios, que tiene como objetivo salvaguardar el patrimonio nacional y mejorar el entorno de la comunidad, junto con potenciar la actividad económica y el desarrollo de la cultura fomentando la participación



ciudadana.

“La Subdere es una de las instituciones de gobierno que financia iniciativas, con el Revive Barrios, que tiene como objetivo fortalecer y revitalizar el Barrio Fundacional de Viña del Mar, llevamos 4 mil millones de pesos en más de 20 iniciativas desarrolladas, donde están los puntos limpios, las cuatro plazas en la línea del metro por más 880 millones de pesos y, al mismo tiempo, hemos estado trabajando en luminarias, en la reposición de paraderos, en la recuperación de los pavimentos y, por otra parte, en la instalación de un mirador que va a permitir también fomentar el turismo en la Quinta Vergara”, afirmó la subsecretaría Perales.

En la instancia, también anunció la construcción de una nueva plaza en el interior del Parque Quinta Vergara, proyecto que significa una inversión de \$677.856.341 desde el Revive Barrios de la Subdere.

Esta construcción conectará con la escalera proveniente desde la Plaza Sigall, en el acceso principal del parque, y de esta manera le dará continuidad a ésta y direccionará el recorrido a la punta del cerro. Además, en el primer nivel se instalará un sector para hacer deporte y una zona de juegos infantiles.

Posteriormente, para terminar su

visita a la comuna, la subsecretaría Perales visitó los avances de las obras en ejecución para construcción de cuatro plazas en el terreno de la empresa de Ferrocarriles del Estado (EFE), espacios que se encuentran hace más de 15 años en situación de eriazos.

Estas obras significaron una inversión de \$888.878.163 desde el Revive Barrios, y considera la construcción, actualmente en ejecución, de los siguientes espacios públicos:

Plaza Estación Viña del Mar, que será una nueva zona de áreas verdes para la comunidad del Barrio Fundacional.

Plaza lúdica familiar, contará con espacios propicios para la vida en familia y la integración de los distintos grupos etarios de la comunidad.

Plaza de interacción medioambiental, que será un espacio que reforzará las temáticas medioambientales en la comunidad del Barrio Fundacional, enfocándose en la educación sobre el medioambiente.

Plaza del encuentro y la infancia, donde se construirá un espacio público de recreación infantil del Barrio Fundacional, fomentando el encuentro y la interacción de la comunidad en torno al juego y contará con elementos y materiales sobre esta materia.

